

PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ

1ER INFORME LEGISLATIVO

# TECUTLI GÓMEZ



**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

## **INTRODUCCIÓN**



Hace poco más de un año iniciamos una nueva etapa en nuestra vida pública. Tras haber gobernado la tercera ciudad más importante de Jalisco, Lagos de Moreno, y consolidado proyectos históricos para la región, asumimos ahora la responsabilidad de representar a nuestra gente desde la máxima tribuna del país: la Cámara de Diputados.

Nos encontramos ante una legislatura compleja, marcada por una mayoría que no escucha, que concentra decisiones de manera centralista y que deja sin atención las necesidades de los estados y de los miles de municipios del interior del país. Frente a este escenario, hemos optado por actuar con firmeza y responsabilidad, construyendo consensos con todos los grupos parlamentarios cuando ha sido posible, y alzando la voz cuando ha sido necesario.

Defendimos que Jalisco reciba el presupuesto que le corresponde y pusimos en el centro las causas que guían nuestro trabajo para construir un México Nuevo. Cada decisión, posicionamiento e iniciativa que impulsamos tiene como base la convicción de que nuestro movimiento representa la esperanza y la determinación de millones de mexicanas y mexicanos que lo han convertido en la segunda fuerza política del país.

Este informe da cuenta de ese esfuerzo colectivo, del trabajo legislativo, de las gestiones en territorio y del compromiso permanente con las y los ciudadanos que depositaron su confianza en nosotros.

**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

**TRABAJO COMO VICECOORDINADOR**



La etapa desempeñada como Vicecoordinador Parlamentario de Movimiento Ciudadano representó un capítulo especialmente significativo en nuestra labor profesional durante este año. Ser parte de esta responsabilidad nos permitió contribuir de manera estratégica al fortalecimiento del trabajo legislativo y participar en decisiones clave para el rumbo del país. Fue un honor compartir este periodo con Ivonne Aracelly Ortega Pacheco y Raúl Lozano, con quienes consolidamos avances sustantivos y articulamos esfuerzos que fortalecieron la presencia y el trabajo de nuestro grupo parlamentario.

En el marco de esta encomienda, formé parte de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Desde la primera sesión de la actual Legislatura apostamos de manera decidida por privilegiar la política y el diálogo en favor de México, aun frente a las evidentes diferencias entre los grupos parlamentarios que integran este órgano. Bajo esta premisa impulsamos acuerdos y posicionamientos que permitieron colocar en la agenda temas esenciales para nuestras regiones y para el país.

En este espacio dimos seguimiento a asuntos de alta relevancia, como la problemática del sector lechero en Jalisco derivada del incumplimiento de pagos por parte del Gobierno Federal, así como la necesidad impostergable de asignar un presupuesto justo para nuestro estado, particularmente para la reconstrucción y

## PRIMER INFORME LEGISLATIVO TECUTLI GÓMEZ

mantenimiento de las carreteras federales que permanecen en condiciones críticas. Estos y otros temas fueron expuestos con firmeza y responsabilidad, buscando siempre respuestas y soluciones que atendieran las demandas ciudadanas.

Expreso mi profundo agradecimiento por la confianza depositada en mí por el Coordinador Nacional, Jorge Álvarez Mázquez; por nuestro líder, Dante Delgado; y por el Gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro. Su respaldo permitió que este trabajo se realizara con claridad de rumbo, sentido de responsabilidad y compromiso con las mejores causas de nuestro movimiento y de México.



**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

**TRABAJO LEGISLATIVO**



**INICIATIVAS**

Durante este primer año de sesiones, nuestra labor legislativa se centró en una agenda diversa y estratégica orientada a atender problemáticas que impactan directamente a nuestra región, al estado de Jalisco y a la zona del Bajío de México. Conscientes de los retos que diariamente enfrentan las y los ciudadanos en materia de movilidad, infraestructura y acceso a servicios, impulsamos acciones que buscan ofrecer soluciones de fondo.

Uno de los ejes centrales de nuestro trabajo fue la presentación de iniciativas dirigidas a fortalecer la regulación de las autopistas federales y evitar cobros excesivos de peaje en el país. Entre ellas destaca la propuesta que establece reducciones proporcionales en el pago de casetas cuando exista bloqueo vehicular derivado de obras, accidentes u otras incidencias, reconociendo así el impacto que estas interrupciones generan en los trasladados y en la economía de miles de usuarias y usuarios.

**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

De manera complementaria, impulsamos una segunda iniciativa que obliga a las concesionarias de vías federales a informar en tiempo real sobre cualquier afectación en la carretera. Este planteamiento incluye la instalación de señalética adecuada que permita identificar rutas alternas de forma oportuna y segura. El objetivo es dotar a la ciudadanía de información clara que permita tomar decisiones precisas y reducir riesgos derivados de la falta de comunicación.

Ambas iniciativas buscan avanzar hacia un sistema carretero más transparente, eficiente y orientado al usuario, en el que la movilidad se conciba como un derecho que debe garantizarse en condiciones de calidad, equidad y seguridad. Con estas acciones legislativas contribuimos a que la infraestructura del país opere bajo criterios modernos y responsables, acordes con las necesidades actuales de las regiones.

DENOMINACIÓN	FECHA DE LA PRESENTACIÓN	TURNADO A	ESTATUS	TEMA
Proyecto de decreto que reforma el artículo 15 de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal	30/04/2025	Comisión de Comunicaciones y Transportes	Retirada	Comunicaciones y Transportes
Proyecto de decreto que adiciona la fracción V al artículo 59, recorriéndose las subsecuentes de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal.	23/07/2025	Comisión de Comunicaciones y Transportes	Pendiente en comisión	Comunicaciones y Transportes y Medio Ambiente
Proyecto de decreto por el que se adicionan diversas disposiciones a la Ley del Impuesto Especial Sobre Producción y Servicios.	30/07/2025	Comisión de Hacienda y Crédito Público	Pendiente en comisión	Hacienda Pública
Proyecto de decreto por el que se reforma y adiciona una fracción al artículo 49 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial.	30/07/2025	Comisión de Movilidad	Pendiente en comisión	Comunicaciones y Transportes
Proyecto de decreto por el que se adiciona el artículo 22 Ter a la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal y, se adiciona un quinto párrafo al artículo 37 de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial.	30/07/2025	Comisión de Comunicaciones y Transportes y Comisión de Movilidad	Pendiente en comisión	Comunicaciones y Transportes

## PRIMER INFORME LEGISLATIVO TECUTLI GÓMEZ



## PUNTOS DE ACUERDO

En materia de infraestructura carretera, los exhortos que presentamos este año estuvieron orientados a atender las necesidades más urgentes de conectividad en nuestra región. Exhortamos a las autoridades competentes a agilizar la ampliación del Libramiento Norte de Lagos de Moreno, avanzar en la ampliación de la autopista Zapotlanejo–Lagos de Moreno y garantizar el mantenimiento adecuado de las carreteras federales 80, 45 y 70. Estas vías son fundamentales para la movilidad de personas, el transporte de mercancías y el desarrollo económico del Bajío.

Estos llamados se realizaron con el objetivo de acelerar procesos pendientes, asegurar la asignación de recursos y atender el deterioro de tramos carreteros que, en su estado actual, afectan la seguridad vial y limitan el crecimiento regional.

**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

<b>DENOMINACIÓN</b>	<b>FECHA DE LA PRESENTACIÓN</b>	<b>TURNADO A</b>	<b>ESTATUS</b>	<b>TEMA</b>
Por el que exhorta a la SICT a solicitar a la Red de Carreteras de Occidente S.A.B. de C.V., a cumplir con la construcción, operación y mantenimiento de las obras de ampliación en el municipio de Lagos de Moreno, Jalisco.	24/04/2025	Comisión de Comunicaciones y Transportes	Desechado	Comunicaciones y Transportes
Por el que exhorta a la SICT a que realice el mantenimiento de los tramos carreteros de su competencia como son la Carretera Federal 80, 45 y 70.	16/10/2024	Comisión de Comunicaciones y Transportes	Desechado	Comunicaciones y Transportes
Por la que exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para que realice la debida supervisión de los trabajos de mantenimiento y reparación realizados en la autopista Zapotlanejo-Lagos de Moreno, Jalisco.	30/07/2025	Segunda Comisión de Trabajo: Asuntos Sociales	Pendiente en comisión	Comunicaciones y Transportes y Medio Ambiente

## PRIMER INFORME LEGISLATIVO TECUTLI GÓMEZ

De manera reiterada hemos denunciado el abandono en el que el Gobierno Federal mantiene la infraestructura carretera en Jalisco y en diversas zonas del país. Así lo hemos expresado en múltiples intervenciones en el Pleno, subrayando los riesgos para las y los conductores y los costos logísticos que este descuido genera para las actividades económicas.



En congruencia con esta defensa regional, también señalamos la grave situación del Hospital General del IMSS en Lagos de Moreno, que continúa padeciendo desabasto de insumos básicos, insuficiencia de personal médico especializado y carencias en equipamiento tecnológico. Estas problemáticas han sido expuestas en discusiones presupuestales y posicionamientos legislativos, insistiendo en que el presupuesto público debe responder a las necesidades reales de las comunidades.

Desde la Cámara de Diputados hemos defendido de manera firme y responsable las causas de las y los mexicanos, exigiendo un presupuesto equitativo que garantice servicios dignos en salud, movilidad e infraestructura.



**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

## **COMISIONES**

Durante este año legislativo, desarrollé de manera sostenida mi trabajo en las comisiones que me fueron conferidas, orientando cada participación hacia el fortalecimiento del marco normativo y la atención directa de los sectores productivos que representan una prioridad para Jalisco y para el país. Desde la Secretaría de la Comisión de Ganadería mantuve firme el propósito de impulsar mejores condiciones para la sanidad, la productividad y el desarrollo sostenible del sector. Mi intervención en los análisis y discusiones de esta comisión estuvo enfocada en asegurar que las decisiones legislativas respondieran a las necesidades reales de quienes dependen de la actividad pecuaria y de quienes sostienen la economía regional.

Como secretario de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, concentré mis esfuerzos en fortalecer la movilidad, la infraestructura carretera y la seguridad vial, temas esenciales para garantizar un país más competitivo y funcional. Participé activamente en la revisión de iniciativas que buscan modernizar el sistema nacional de transporte y mejorar la regulación de las vías generales de comunicación, procurando siempre que la legislación avance hacia una movilidad más segura, accesible e incluyente. Mi aportación en esta comisión se centró en promover soluciones que atiendan los retos actuales del transporte y que beneficien al flujo logístico en regiones estratégicas como el occidente del país.

En conjunto con integrantes de esta Comisión, así como diputados de los altos de Jalisco solicitamos a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal lleve a cabo las acciones pertinentes para que la concesionaria responsable realice la ampliación de la autopista Zapotlanejo-Lagos de Moreno, a fin de fortalecer la movilidad regional, mejorar las condiciones de seguridad vial, optimizar el flujo logístico y asegurar que esta infraestructura continúe cumpliendo con las demandas económicas y sociales de la región.

Esto debido a que esta autopista constituye uno de los tramos más relevantes de la red carretera del occidente mexicano, ya que conecta la Zona Metropolitana de Guadalajara con la región de Los Altos de Jalisco y con los estados del Bajío, como Guanajuato, Aguascalientes y San Luis Potosí.

En mi labor como integrante de la Comisión de Turismo, contribuí al análisis de proyectos orientados a impulsar la competitividad del sector y a fortalecer la promoción de los destinos nacionales. Procuré que la voz de Jalisco estuviera presente en las discusiones, destacando la importancia de consolidar productos turísticos diversificados, sostenibles y capaces de generar desarrollo económico en nuestras comunidades. Mi participación se enfocó en fortalecer la articulación entre actividad turística, identidad regional y crecimiento local.

El trabajo realizado en estas comisiones ha sido guiado por una visión integral: consolidar un marco legislativo que responda a las necesidades de movilidad,

## PRIMER INFORME LEGISLATIVO TECUTLI GÓMEZ

producción pecuaria y desarrollo turístico, tres pilares que sostienen la dinámica económica de nuestro estado. Cada intervención, cada análisis y cada dictamen en los que participé tuvieron como propósito contribuir a un país mejor conectado, más competitivo y con sectores productivos fortalecidos.

## TRABAJO EN CAMPO

Nuestra labor no puede limitarse a discursos o posicionamientos. Creemos firmemente que el trabajo legislativo debe complementarse con acciones en territorio que permitan atender directamente las necesidades más apremiantes de la población. Por ello emprendimos diversas gestiones y visitas de trabajo, que se detallan a continuación.

### EQUIPAMIENTO DE HOSPITALES



En octubre sostuvimos una reunión en la Ciudad de México con el Secretario General del IMSS, Jorge Gaviño, para abordar la situación del Hospital General de Zona de Lagos de Moreno. Planteamos la urgente necesidad de adquirir un mastógrafo, renovar el tomógrafo obsoleto y asegurar la presencia de un oncólogo de lunes a viernes, entre otras mejoras indispensables para garantizar una atención adecuada.

Nos comprometimos a dar seguimiento puntual a estas gestiones para contribuir a que las y los habitantes de Los Altos de Jalisco cuenten con servicios médicos de mayor calidad.

## PRIMER INFORME LEGISLATIVO TECUTLI GÓMEZ

Posteriormente realizamos una visita al mismo hospital para entregar la primera etapa de donación de equipamiento médico adquirido con recursos propios, incluyendo electrocardiógrafos para distintas áreas del hospital y hornos de microondas para el área de Diálisis. Con estas acciones reafirmamos nuestro compromiso con el fortalecimiento del sistema de salud regional.

### **GESTIONES EN LA AUTOPISTA ZAPOTLANEJO-LAGOS DE MORENO**

En el mes de Noviembre sostuvimos una reunión con Demetrio Sodi, Presidente del Consejo de Administración de la Red de Carreteras de Occidente (RCO), con el propósito de dar seguimiento a los trabajos que desarrolla dicha concesionaria en la autopista Lagos de Moreno–Zapotlanejo y a las acciones orientadas a agilizar su ejecución.

Durante el encuentro, se reafirmó el compromiso de concluir las obras en el mes de diciembre del presente año, garantizando que la vía quede completamente libre de las retenciones que actualmente afectan a decenas de miles de usuarias y usuarios de Jalisco y de la región del Bajío.



**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

**VISITA DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS**

El diálogo con jóvenes y comunidades educativas es esencial para fortalecer la cultura democrática. Por ello recibimos en la Cámara de Diputados a estudiantes de diversas instituciones, como la Preparatoria Ángel Anguiano de Encarnación de Díaz y el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey Campus Guadalajara. Conversamos con ellas y ellos sobre el quehacer legislativo y las responsabilidades que implica representar a la ciudadanía.



**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

**RECONOCIMIENTO A LA FEDERACIÓN MEXICANA DE  
CHARRERÍA**

Finalmente, participamos en la ceremonia donde los distintos grupos parlamentarios otorgamos un reconocimiento a la Federación Mexicana de Charrería, encabezada por Salvador Barajas. Este acto reafirma la importancia de la charrería como patrimonio cultural inmaterial de la humanidad, símbolo de la identidad jalisciense y referente de México en el mundo.



**PRIMER INFORME LEGISLATIVO  
TECUTLI GÓMEZ**

**CASA ENLACE**

Durante el presente año pusimos en marcha en Lagos de Moreno la Casa de Enlace Ciudadano, un espacio permanente de atención y vinculación con las y los ciudadanos del distrito. Este sitio fue concebido como un punto de encuentro abierto, accesible y cercano, cuyo objetivo principal es escuchar de manera directa las necesidades, inquietudes y propuestas de la población, así como ofrecer acompañamiento y canalización de gestiones ante la Cámara de Diputadas y Diputados.

A través de este espacio se brinda orientación, seguimiento a solicitudes y apoyo en diversos trámites, bajo un enfoque de atención directa, respeto y corresponsabilidad social.

La Casa de Enlace Ciudadano se encuentra ubicada en la calle Nueva España número 453, frente a la explanada del Templo del Calvario, en un punto accesible y de referencia para la comunidad. Con esta acción reafirmamos nuestra convicción de que el trabajo legislativo debe construirse de la mano de la ciudadanía, manteniendo canales abiertos de diálogo que fortalezcan la participación y la confianza en las instituciones.

